

Communiqué de presse

Un contrat crucial pour l'opérationnalisation de la Compagnie du TransGuinéen (CTG)

WCS (Baowu et Winning International Group) commande des locomotives auprès de Wabtec pour le projet Simandou

28 janvier 2025

Conakry, République de Guinée - Winning Consortium Simandou (WCS), une co-entreprise entre Winning International Group, China Baowu et Weiqiao Group, annonce aujourd'hui l'attribution d'un contrat crucial à WABTEC Corporation (NYSE : WAB) pour la fourniture de locomotives destinées au projet Simandou.

L'attribution de ce contrat d'une valeur de 248 millions de dollars représente une étape majeure dans l'opérationnalisation de la Compagnie du TransGuinéen qui assurera, une fois achevées, l'exploitation de toutes les infrastructures (ferroviaire et portuaires) codéveloppées par le gouvernement de la République de Guinée, WCS et SimFer ainsi que l'ensemble des équipements roulants qui lui seront transférés.

Ce nouveau contrat représente la seconde tranche des commandes de locomotives destinées aux équipements roulants de la Compagnie du TransGuinéen. En juillet 2024, SimFer, la co-entreprise réunissant le gouvernement de la République de Guinée, Rio Tinto et CIOH dirigé par Chinalco, avait attribué un premier contrat d'achat d'une valeur de 277 millions de dollars USD à Wabtec pour la fourniture d'un premier lot de locomotives.

Ismaël Diakité, Haut Représentant de Winning Consortium Simandou, a déclaré : *« l'acquisition de ces locomotives ES43ACi marque une étape clé vers la concrétisation du TransGuinéen, une infrastructure qui reliera les régions, rapprochera les communautés et soutiendra une croissance durable. WCS est fier de contribuer à ce projet d'envergure, en partenariat avec le gouvernement guinéen et des acteurs industriels de renom, tout en intégrant des solutions respectueuses de l'environnement pour bâtir un avenir prospère et responsable. »*

Dans le cadre de ces deux contrats, Wabtec fournira des **locomotives de type ES43ACi Evolution Series**, reconnues pour leur efficacité énergétique et leur performance dans des environnements à haute température. Ces locomotives transporteront le minerai de fer de haute qualité de Simandou, sur une voie ferrée multi-usagers de plus de 620 km, des deux mines vers le port de Morebaya, à Forécariah, au sud de Conakry.

Le directeur général de la CTG, Robin Lu, a déclaré : *« 2025 est une année cruciale pour le projet Simandou. L'attribution de contrats stratégiques comme ceux destinés à l'acquisition d'équipements roulants est un progrès significatif vers l'opérationnalisation de la Compagnie du TransGuinéen, engagée à réaliser le plein potentiel de ce projet transformateur pour la Guinée en s'assurant, notamment, avec l'ensemble de ses parties prenantes, qu'il génère des bénéfices économiques et sociaux tangibles pour les populations le long du corridor du TransGuinéen. »*

Mpilo Dlamini, vice-président régional de Wabtec pour l'Afrique subsaharienne a déclaré « *La série Evolution ES43ACmi est la locomotive idéale pour répondre aux exigences du projet Simandou. Ces locomotives offriront la fiabilité et l'efficacité accrues nécessaires permettant aux partenaires industriels miniers de Simandou d'atteindre leurs objectifs.* »

Le Ministre Directeur de Cabinet de la Présidence et Président du Comité Stratégique de Suivi du Projet Simandou, Djiba Diakié, a déclaré : « *la signature de ce contrat, marquée par la commande des locomotives de la Compagnie du TransGuinée (CTG) auprès de l'entreprise Wabtec, constitue une étape décisive dans l'opérationnalisation de la phase d'exploitation du projet Simandou. Ce projet, tant stratégique que porteur d'immenses espoirs pour notre pays, illustre la vision et l'engagement des autorités guinéennes, sous le leadership éclairé du Chef de l'État, S.E. le Général Mamadi DOUMBOUYA. Nous œuvrons pour faire de la Compagnie du TransGuinée (CTG) un pilier essentiel du développement de notre infrastructure ferroviaire et de notre économie. Nous sommes fiers de voir ce partenariat se consolider et de contribuer, aux côtés de nos partenaires industriels, à la modernisation des infrastructures du secteur minier et à l'amélioration des conditions de vie de nos populations.* »

Simandou revêt une importance stratégique pour les différentes parties prenantes, notamment l'État guinéen, qui bénéficiera de retombées économiques significatives en termes de création d'emplois, de recettes fiscales et de développement d'infrastructures clés permettant de connecter les 4 régions du pays et de générer de nouvelles opportunités pour les populations locales.

Contacts

Veillez adresser toute question à [presse@compagniedutranguineen.com]

Sékou Bangoura

M: +224 628 33 58 98